

### Nous ont quittés dans l'espérance de la Résurrection :

- Robert Minet, époux de Florette Dramaix, âgé de 90 ans, funérailles à Wiers le 30 juillet
- Paulette Mairesse, veuve de Gérard Mertens, âgée de 76 ans, funérailles à Péruwelz le 31 juillet.
- Marie-Yolaine Riviere, âgée de 71 ans, funérailles à Bon-Secours le 1er août.
- Yolande Delbeke, âgée de 94 ans, funérailles à Bon-Secours.
- Pierre Gosse, époux de Brigitte Couplet, âgé de 92 ans, funérailles à Péruwelz le 7 août.
- Thérèse Deloffe, veuve d'Arno Verdonck, âgée de 94 ans, funérailles à Bon-Secours le 9 août.
- Daniel Marlière, veuf de Chantal Duelz, âgé de 71 ans, funérailles à Wiers le 11 août.



### Recevoir

### Accompagner

### Apaiser

À vos côtés depuis 1975 pour l'organisation complète de funérailles partout en Belgique et à l'étranger dans le respect de vos convictions philosophiques et religieuses.

Chaussée de Tournai, 180 7801 Ath  
Boulevard Léopold III, 91 7600 Péruwelz  
Rue du Bas du Rieu, 58 7600 Péruwelz  
Place Emile Royer, 12 7321 Blaton



### Traiteur Wynant

Av. de la Basilique, 5  
Bon-Secours, Péruwelz  
Tél. 069 77 22 38  
w.traiteur7603@gmail.com

### Sauvons la basilique

Pour obtenir l'exonération fiscale, vous devez effectuer un don (min 40€ durant l'année) sur le compte BE10 0000.0000.0404 de la fondation Roi Baudouin rue de Bréderode, 21 1000 Bruxelles.  
Avec la mention : L 80759 BON SECOURS ND PERUWELZ  
Merci à tous les généreux donateurs.  
Chaque premier lundi du mois, une messe est célébrée aux intentions des donateurs vivants et décédés.

### Boutique de la Basilique.

Ouverte tous les jours de 14h à 17h.

Le mercredi et le jeudi de 9h30 à 11h30 Tél. 0032-(0)69 84 78 14

Vous y trouverez médailles, cierges de neuvaines, chapelets, objets religieux, livrets de spiritualité, statues. Vous pouvez aussi demander la célébration d'une messe pour rendre grâce, pour un défunt ou pour une intention particulière.

Site web de la Basilique de Bon Secours : [basiliquedebonsecours.be](http://basiliquedebonsecours.be)

Contact : Abbé Ph DALOZE

Basilique Notre-Dame de Bon Secours 1 rue Royale - 7603 Bonsecours [mail info@notredamedebonsecours.be](mailto:info@notredamedebonsecours.be)

Téléphone : 0032-(0)69.77.23.22.

## Adresses et contacts utiles.

### Prêtres à votre service :

Philippe DALOZE, curé recteur.  
Rue de Sondeville, 2, PERUWELZ.  
Tél. 069 77 23 22

Joseph MANANGA, vicaire.  
Tél. 0493 94 70 89

Henri BATALIE, vicaire.  
Tél. 069 64 01 69

Stéphane RUBBERS diacre permanent  
Tél. 0473/ 70 68 60

### Animatrice en Pastorale

Françoise MWISANGIE  
Tél : 0497 22 46 34

Mail : [fra.ap.peruwelz@gmail.com](mailto:fra.ap.peruwelz@gmail.com)

### Communauté "Notre-Dame de la Merci"

Tél. 069 77 99 11

**Animation Mouvement des Jeunes :** Tél. 069 78 16 03 – 0475 25 03 70

Page Facebook: <https://www.facebook.com/MJF.Peruwelz>

**Holy Life - Groupe des jeunes chrétiens de Péruwelz**

Mail : [rubbers.lefebvre@gmail.com](mailto:rubbers.lefebvre@gmail.com) - Téléphone/Whatsapp: 0032 498/543943

**Visiteurs des malades :**

Eveline HERNOULD Rue du Réthibaut, 43-01 PERUWELZ Tél. 0470 35 07 22

**Offranderie de la basilique :** Tél. 0032- (0) 69 84 78 14

Ouverte tous les jours de 14h à 17h. Mercredi et jeudi de 9h30 à 11h30.

**SECRETARIAT PAROISSIAL :** Mail : [info@paroisseperuwelz.be](mailto:info@paroisseperuwelz.be)

Rue de Sondeville, 2 à 7600 PERUWELZ Tél. 069 77 23 22

- Chaque lundi de 14h à 16h30.

- Chaque mercredi de 10h à 11h30. (sauf vacances scolaires)

- Chaque vendredi de 10h à 11h30.

N° 15/2025 – Du 25 août au 7 septembre 2025

## Echo des clochers

Bury-Braffe-Baugnies-Wiers-

Wasmès AB-Callenelle-

La Roë-Péruwelz-Roucourt-Brasménil-Bonsecours

Site web: Unité Pastorale : [paroisseperuwelz.be](http://paroisseperuwelz.be) - Wasmès AB : [stmartinwasmèsab.weebly.com](http://stmartinwasmèsab.weebly.com) Diocèse : [diocese-tournai.be](http://diocese-tournai.be)

Secrétariat : rue de Sondeville 2 7600 Péruwelz - Mail : [henri.batalie@skynet.be](mailto:henri.batalie@skynet.be)

Edit. resp. : Mr le curé Philippe DALOZE- rue de Sondeville, 2 Péruwelz - Tél : 069 77 23 22 - Mail : [info@notredamedebonsecours.be](mailto:info@notredamedebonsecours.be)

Pour soutenir notre unité pastorale, vous pouvez faire un don sur le compte des œuvres paroissiales ( A.O.P) - Merci  
BE26 0017 5054 2529

### Salade de Fruits :

### L'unité dans la diversité

Nous avons la chance extraordinaire de célébrer le Christ ressuscité de manières différentes dans notre unité pastorale. L'unité ne veut pas dire uniformité.

Prenons une comparaison : la salade de fruits est composée de fruits différents qui gardent tous leur originalité et mis ensemble ils forment une unité. Au contraire les mêmes fruits passés au mixer deviennent un jus où le goût le plus fort l'emporte sur les autres .

Je crois que c'est une grâce de vivre la diversité dans l'unité. « N'est-ce pas cette grâce de la continuité qu'offre la diversité qui existe au sein de l'Église catholique ? Une diversité qui permet la continuité, l'unité, car un même Dieu rejoint chacun dans sa tradition, dans la culture dont il est issu. Romains, Syriques, Melkites, membres des 21 autres communautés ecclésiales composant l'Église catholique, ne sommes-nous pas, tout en la célébrant chacun à notre manière, les témoins d'une même fidélité ?

Alors ayons confiance en nos communautés, en leur capacité d'être à l'écoute de l'Esprit. Confions-les au Seigneur. Que chacun d'entre nous, à l'intérieur de chaque rite, puisse proclamer, en union avec ses frères des autres rites, sa foi en « Un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un seul Dieu et Père. »

### Jésus prie pour l'unité

Le Christ lui-même nous appelle à l'unité et il prie pour cela. Sa référence au Père, souvent présente dans l'Évangile, nous rappelle la place unique et particulière de chacune des trois personnes divines en même temps que l'unité indéfectible qu'il y a entre elles. Une source d'inspiration possible pour nos communautés ?

« Je ne prie pas seulement pour eux, mais aussi pour ceux qui croiront en moi grâce à leur message. Je prie pour que tous soient un. Père, qu'ils soient unis à nous, comme toi tu es uni à moi et moi à toi. Qu'ils soient un pour que le monde croie que tu m'as envoyé. Je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme toi et moi nous sommes un. Je vis en eux ainsi qu'ils pourront être parfaitement un, afin que le monde reconnaisse que tu m'as envoyé et que tu les aimes comme tu m'aimes. »  
Jean 17, 20-23 (La Bible en français courant)

### Des rites différents pour rejoindre chacun, une chance pour l'annonce ?

Donné à la communauté réunie, l'Esprit permet aux croyants de rejoindre tous les hommes présents dans leur propre langue. Des langues diverses pour que chacun ait accès à la Bonne Nouvelle. Alors des rites différents pour rejoindre chacun, cela n'est-il pas une chance pour l'annonce de cette Bonne Nouvelle ?

« Quand le jour de la Pentecôte arriva, les croyants étaient réunis tous ensemble au même endroit. Tout à coup, un bruit vint du ciel, comme si un vent violent se mettait à souffler, et il remplit toute la maison

où ils étaient assis. Ils virent alors apparaître des langues pareilles à des flammes de feu ; elles se séparèrent et elles se posèrent une à une sur chacun d'eux. Ils furent tous remplis du Saint-Esprit et se mirent à parler en d'autres langues, selon ce que l'Esprit leur donnait d'exprimer. » Actes 2, 1-4

### **Demander la grâce de l'humilité**

Le parcours des disciples avec Jésus n'est pas si ancien et voici que déjà ils décident à la place du maître qui se situe du « bon côté ». Cette tendance n'est-elle pas aussi la nôtre aujourd'hui à l'intérieur même de l'Église. Le pape François demandait que nous ne soyons pas les douaniers de la grâce. Prenons le temps d'entendre et de méditer la réponse de Jésus.

### **Osons lui demander la grâce de l'humilité.**

« Jean dit à Jésus : "Maître, nous avons vu un homme qui chassait les esprits mauvais en usant de ton nom, et nous avons voulu l'en empêcher, parce qu'il n'appartient pas à notre groupe." Mais Jésus répondit : "Ne l'en empêchez pas, car personne ne peut accomplir un miracle en mon nom et tout de suite après dire du mal de moi. Car celui qui n'est pas contre nous est pour nous." » Marc 9, 38- 40 (Article de Christian Alessis, Réseau Mondial de Prière du Pape.) Et si nous mettions nos forces ensemble pour l'annonce de L'Évangile en respectant nos particularités, ne serions-nous pas davantage disciples missionnaires ?

Abbé Ph DALOZE

+++++

### **Chacun à sa place ! Luc 14, 7**

Jésus est invité chez un notable, un jour de sabbat. Ce jour-là, les repas ont une importance particulière. Ils succèdent immédiatement au temps de prière à la synagogue. Au moment de passer à table, les convives attendent de savoir quelle place leur sera attribuée. Certains sont inquiets de savoir quel sera leur voisin, d'autres s'inquiètent de la place qu'ils occuperont. Le regard de Jésus observe le comportement de chacun. Ses propos sont une leçon de savoir-vivre et de politesse. Pourtant, Jésus semble d'abord donner un conseil judicieux pour ... parvenir à la

**première place !** Il suffirait de se placer exprès à la dernière place pour surprendre celui qui invite et le pousser à faire monter plus haut celui qui s'est abaissé. Quel humour de la part de Jésus ! A première vue, ce conseil semble une « recette » habile pour s'assurer la première place.

Jésus, en réalité, préconise la dernière place parce que l'humilité permet de développer une plus grande qualité de **relation** avec les autres. Il conclut en disant : « *Qui s'élève sera abaissé et celui qui s'abaisse sera élevé.* » A mots couverts, il parle des orgueilleux pleins de suffisance et centrés sur eux-mêmes. En opposition, les humbles, eux, se décentrent d'eux-mêmes et s'ouvrent aux autres. Seuls, les humbles peuvent vraiment aimer les autres. Jésus a voulu montrer son amour en **s'humiliant** dans une vie de service et en allant jusqu'à mourir sur la croix. Il nous montre bien l'exemple ! Il a **pris la dernière place** et n'a pas fait semblant de la prendre : il y est resté ! Quel trésor caché dans les paroles de Jésus ! En nous livrant cette parabole, il ne veut pas d'abord donner des conseils « mondains » mais il nous fait découvrir les clefs qui ouvrent son Royaume dans lequel il nous invite : l'humilité et le service.

Pensons également à la **Vierge Marie**. Dans son « Magnificat », elle s'écrie : « *Dieu s'est penché sur son humble servante.* » C'est son expérience intime ...

### **Fête de sainte Anne : 31 août à 11h00, Eucharistie festive dans l'église de Bury**

**12h00, repas à la Salle du Bon Pasteur. Prix : 25 Euros Réservation : 0477/93 84 21 ou 0494/34 64 66 après 17h00**

**Menu :** Apéro, assiette du pêcheur ou jambon melon, volaille farcie et gratin, dessert et café.



### **Nouvelles du Jubilé dans la Basilique de Bon-Secours**



**7 Septembre : Jubilé de la création.** 12h30 bénédiction des animaux et des chevaux. (plaine des sapins à Bon-Secours)

**14 Septembre : Jubilé de la solidarité.** 10h00 messe à la basilique, suivie d'un repas. Durant cette célébration, différents intervenants expliqueront la façon d'être solidaire.

A 12h00 apéritif et **repas festif** réservé aux personnes qui prennent une part active aux projets de solidarité.

« **Le bonheur**, c'est lorsque vos actes sont en accord avec vos paroles. » Mahatma Gandhi



### **Dates d'inscription pour la catéchèse**

**Wiers :** Samedi 6 septembre à 14 h 30 : inscriptions **KT 1** à la salle paroissiale

Samedi 20 septembre : à 15 h 15 rencontre **KT 2 et KT 3** - à 17h00 jeu initiatique pour le **KT 1** suivi de la messe des familles

#### **Péruwelz :**

Samedi 20 septembre à 14 h00 : jeu initiatique **KT 1** suivi des inscriptions

Dimanche 5 octobre à 9 h45 rencontre : **KT 2-KT 3**

#### **Baugnies :**

Samedi 13 septembre à 14 h 00 : jeu initiatique

Samedi 20 septembre à 16h00 : Inscriptions à l'église Saint-Quentin à Péruwelz.

**Bon-Secours :** Samedi 27 septembre à 14 h 00, jeu initiatique suivi des inscriptions.

**Renseignements : Françoise Mwisangie, tél 0497 22 46 34 - Mail : fra.ap.peruwelz@gmail.com**

<b>22e dimanche ordinaire Samedi 30 août</b>	17h00 : Messe à Bon-Secours 18h30 : Messe à Wiers pour Guy Martin
<b>22e dimanche ordinaire Dimanche 31 août</b>	8h00 : Messe en latin à Brasménil 9h15 : Messe à Wasmes A-B. 9h30 : Messe à Baugnies 10h00 et 16h30 : Messes à Bon-Secours 11h00 : Messe à <b>Bury pour sainte Anne - Pas de messe à Péruwelz</b>
<b>23e dimanche ordinaire Samedi 6 septembre</b>	17h00 : Messe à Bon-Secours 17h00 : Messe à Roucourt 18h30 : Messe à Wiers pour les familles Martin-Demotury-Lequeux
<b>23e dimanche ordinaire Dimanche 7 septembre</b>	8h00 : Messe en latin à Brasménil 9h15 : Messe à Wasmes-A-B 10h00 : Messe à Bon-Secours 11h00 : Messe à Péruwelz 16h30 : Messe à Bon-Secours pour Thierry Georges

Lundi	Bon-Secours : 16h30 Chapelet 17h00 messe 17h30 adoration 17h45 vêpres
Mardi	8h30 messe à Péruwelz – Chapelle Baugnies : chapelet à 18h00 suivi de la messe
Mercredi	8h30 messe à Péruwelz – Bon-Secours 16h30 Chapelet 17h00 messe 17h30 adoration 17h45 vêpres
Jeudi	8h30 messe à Péruwelz –
Vendredi	8h30 messe à Péruwelz - Bon-Secours : 16h30 chapelet suivi de la messe et de l'adoration. <b>Premier vendredi du mois : messe uniquement à 18h30 à LA ROË suivie de l'adoration</b>